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关
注

偶遇北京冬奥会冠军改变了一位姑娘的运动习惯，而体彩捐建的全民健身路径恰好拓展了
她的锻炼平台

谷爱凌“冲击”我的观念

■达邱梓
前不久，中办、国办印发了

《关于构建更高水平的全民健身
公共服务体系的意见》（以下简称
《意见》），并发出通知，要求各地区
各部门结合实际认真贯彻落实。
《意见》在“夯实广泛参与全

民健身运动的群众基础”一节提
出：落实全龄友好理念。建立适
合未成年人使用的设施器材标
准，培养未成年人参与体育项目
兴趣。推动公共体育场馆向青少
年免费或低收费开放。为老年人
使用场地设施和器材提供必要

帮扶，解决老年人运用体育智能
技术困难问题。营造无障碍体育
环境，为残疾人参与全民健身运
动提供便利。
“全龄友好”并非新概念，顾

名思义，它阐释的是“面向并回应
各类人群身边服务需求”的意思，
最大限度地体现了包容性思想。

于是，全龄友好型城市、全龄友好
型公园、全龄友好型社区等已在
城市的发展进程中被相继引入。
2007年，世卫组织提出了全龄友
好型城市和社区的框架，通过设
计与物质和社会环境有关的政策
及服务，支持各年龄段人口，这些
政策和服务可帮助居民特别是老
年人与儿童安全地生活，享受健

康，并保持社会参与积极性。
显而易见，《意见》中提出的

“全龄友好理念”，老年人与儿童，
以及残疾人受到了特别关注，他
们生活得如何，在很大程度上折
射出一座城市、一个社会，乃至

一个国家的公共服务水准。
由中国体育彩票捐建的全

民健身路径遍布全国的城镇、乡
村，已为各年龄段人口进行体育
锻炼提供了基本保障。然而，仅

有这些是远远不够的，它与“落
实全龄友好理念”的要求还有一
段距离。以全民健身路径中的室
外漫步机为例，虽然它比较适宜
成年人运动，但对于未成年人而
言，则存在一定局限，其他健身器
械也有类似问题。那么，当适合未
成年人使用的设施器材标准出台
后，体彩完全可以有的放矢地在

全民健身路径中新建、改建、增建
一批适合未成年人使用的器械，
满足他们的健身需求。当然，对于
老年人和残疾人，在“落实全龄友
好理念”的过程中必须考虑他们
的需求，因人而异、因人施策。
“落实全龄友好理念”既要

提升对适老宜少，以及残疾人的
关注，也要关注各年龄人群的健
康，切实改善他们活动与休闲的
空间。2016年 10月，由“两办”
印发的《“健康中国 2030”规划
纲要》，旨在推进健康中国建设，

提高人民健康水平，而《意见》中
的许多内容，在一定程度上是该
文件的延伸。

过去很长一段时间，中国体

育彩票已为全民健身做了大量且
卓有成效的工作，当《意见》印发
后，“落实全龄友好理念”不仅是体
彩继续履行公益职责的抓手，还
是其义不容辞的责任，更是身先
士卒引领公益事业发展的示范。

“落实全龄友好理念”体彩义不容辞
荫时评

穿着婚纱打彩票
姻记者王青报道

广东湛江有位网名叫 野小彩
妹冶的姑娘袁漂亮的她本可以靠脸
吃饭袁 但她却选择了体彩代销者
这个职业遥 她每天在野今日头条冶
上发布视频袁 推荐当期大乐透的
投注号码遥与此同时袁她还不忘提
醒院如果觉得推荐的号码不合适袁
还是要坚持自主选号遥

虽然野小彩妹冶不善言辞袁但
一双灵动的大眼睛好像会说话遥
有人说袁女孩子有第六感觉遥 果
然袁去年 9 月 4 日袁她推荐并投
注的大乐透 21102 期中得 5205
元奖金遥她说院野今天的运气还可
以袁只是差两个号码就成暴发户
了遥 冶其实袁网友有所不知袁几周
后袁 她将成为一名美丽的新娘袁
这笔奖金无疑是体彩送给她的
一份野贺礼冶遥

当年 9 月 19 日是她的大喜
之日遥 那天袁她穿上洁白的婚纱袁
美丽而端庄遥不过袁她并没有很快

登上迎亲的婚车袁 她说院野等
等袁我打完票再去结婚遥 冶于
是一身盛装的她来到体彩实
体店袁 认真地在售彩机前打
彩票遥 她觉得婚礼仪式开始
后袁 可能没时间为顾客打彩
票袁 还是先去店里把顾客托
付的事办好袁才能安心结婚遥

一天袁 她在视频中说院野大家
好袁我今天早上帮一位顾客领奖袁
这是我本月第二次去体彩中心领
奖遥前几天袁有位顾客中奖两万多
元袁当时他买的是 14场胜负遥 昨
天袁我为他兑奖时袁发现售彩机上
突然显示院恭喜中大奖袁本张彩票
需要纳税袁 请到兑奖处或省中心
兑奖遥 冶

野因为 14场胜负的最高奖金
是 500万元袁我当时非常激动袁以
为店里出了大奖遥 由于这次中一
等奖的人数比较多袁 兑奖之后才
发现奖金只有两万多元袁 我今天
一大早就去体彩中心领奖遥 我提

醒大家袁要理性购彩袁量力而行袁
不要盲目地跟随他人投注遥 冶野小
彩妹冶说遥

她最后说院野有些投注大乐透
的人希望早点儿中大奖袁 实现一
夜暴富的梦想袁但越是耶迫切爷袁却
偏偏一个号码也碰不上袁 所以请
大家保持随心随性的心态购彩袁
说不定下一个大奖就是你遥 如果
问那些中过大奖的人袁 你是怎么
研究投注号码的钥 他们的回答一
定是院没有研究袁只是运气比较好
而已遥 所以我们也不必过于纠结
投注号码袁 有时真是无心插柳柳
成荫遥 冶

荫玩转新媒体

姻记者王青报道
扑面的春风吹绿了街边的树

木袁 和煦的阳光暖开了路边的花
朵遥 北京日坛公园的春天似乎来
得更早袁因为这里早已苍松翠柏尧
绿树成荫遥

中午时分袁 在环绕公园的一
条银杏健身步道上袁 浩浩荡荡的
健身大军正在疾步前行遥 他们大
多是附近的公司野白领冶袁利用休
息时间袁不约而同来到这里锻炼遥
穿过健身步道袁 在遮天蔽日的古
松掩映下袁 便看到了一处规模较
大的健身路径遥

这里的健身器械与参天的

树木间隔排列袁完美演绎了野绿
地垣运动场冶的健身模式遥 在这
个天然野大氧吧冶中袁健身者可
以与自然交融袁吐故纳新尧释放
自我遥 在一台漫步机上袁一位姑
娘正在进行大幅度锻炼袁 比起
周围以放松为主的女士们袁她
显得格外投入遥 利用短暂的休
息时间袁记者与她攀谈起来袁没
想到这位文静的姑娘却十分健

谈袁她的健身理念非常独特袁而
且还讲述了一段偶遇冬奥冠军
谷爱凌的经历遥

街头偶遇谷爱凌

这位姑娘说袁不久前袁她在单
位附近看到谷爱凌在街头跑步遥
谷爱凌身穿紧身运动装袁 凸显健
美挺拔的身材袁 她的妈妈骑着共
享单车在后面猛追袁 生怕跟不上
女儿的速度遥后来袁谷爱凌被几个
小学生认了出来袁 他们异口同声
地喊着院野谷爱凌浴 谷爱凌浴 冶听到
小学生喊她的名字袁 谷爱凌微笑
着停下来袁 快步跑过去同他们打
招呼袁 并弯下身搂住弟弟妹妹们

的肩膀袁与他们合影袁然后挥手告
别袁 继续跑步噎噎这位姑娘的很
多同事也在大街上见过谷爱凌跑
步袁他们都说袁谷爱凌经常与行人
打招呼袁非常有亲和力遥

问院 你觉得谷爱凌对年轻人
的影响是什么钥

答院 谷爱凌是一位阳光健康
的女孩，虽然她在北京冬奥会上
取得了辉煌的成就，但她非常平
易近人。我记得谷爱凌说过，有些
女孩就因为想要瘦和漂亮而节食
减肥，她们连三公里、五公里都跑
不了，一点儿太阳都没有晒过，这

不是漂亮，因为不健康。美丽是有
力量、有自信和健康。这次偶遇谷
爱凌，对我的触动很大，她就像浑

身散发着一种光彩，那是敢于拼
搏、积极向上的一种生活态度，这
正是她对当代年轻人的影响。

转战室外健身圈

问院 你在日坛公园健身路径
中锻炼感觉怎么样钥

答院 我原来在室内健身房办
了一张卡，已经练了两年，但自从
见到谷爱凌之后，我就放弃了室

内健身的方式，来到了全民健身
路径。因为这里有阳光、绿树和充

足的负氧离子，在这儿运动，我可
以边锻炼边想事，也可以什么都
不想，完全放空自己，让身体投入
自然的怀抱。每次锻炼之后，就像
身心感受到了一次洗礼。

问院你讲得真好浴 那么袁你在
健身路径进行了哪些锻炼钥

答院我每次先在健身步道上
走两圈，然后就来健身路径锻
炼。我先在漫步机上练习腿部肌
肉，然后再用肩背托举器锻炼背
部肌肉。我觉得这两种器械对肩
部和腰部肌肉能起到很好的增
强作用。现在，我再也不会感到
腰酸背痛，下午工作起来有用不
完的劲儿。假如中午休息时间留
在办公室，那么只能低头看手
机、刷视频，一天下来会觉得身
心俱疲。

钟南山的一句话

问院 在日坛公园锻炼的人很
多袁 看来年轻人都有很强的健康
意识袁你对此有什么看法钥

答院新冠疫情发生后，让我们
再次看到了一位老人的身影———
钟南山。他不仅身先士卒给大众
带来了最权威的信息，还曾经 38
个小时不休不眠奔赴疫情前线。
他看起来完全不像 80 多岁的高
龄老人，他说过的一句话使我警
醒，他说：“坚持运动，一般在 30
或 40 岁，锻炼与不锻炼，感觉没
那么明显，但当你 50或 60岁时，

你会感觉不一样。”他鼓励大家一
定要坚持体育运动。

这次疫情，让我更加认识到
健康的重要。因为健康是一种责
任，也是对自己最好的投资。我快
30 岁了，我要每天坚持锻炼身
体，为自己的健康做储备，这个习
惯会一直保持下去。我坚信，人生
下半场，拼的就是健康。

问院除了月坛公园袁你还在哪
些健身路径锻炼钥

答院我平时上班，会抽中午时
间来这里锻炼。每到周末，我就在

家门口的健身路径锻炼，那里虽然
不大，但基本的健身器械都有。听
说近年来提倡“零距离健身”和“家
门口运动”，健身路径就像百姓身
边的健康卫士，我们每个人都从中
受益，这是积极向上的正能量。

健身路径的历程

内心阳光的人看到的永远是
正能量袁从钟南山到谷爱凌袁榜样
的力量是无穷的袁 他们引领着当
代青年积极地面对生活遥如今袁年
轻人的健康意识不断增强袁 在日
坛公园袁每到中午袁这里就变成了
年轻人的世界袁 随处可见健身者
的身影遥 尤其在体彩捐建的健身
路径中袁 在各种器械上锻炼的人
更是接踵而至遥

这些年轻人可曾想到袁 早在
20多年前袁体彩就率先把公益金
的 60%用于实施全民建身计划袁
其中一个重要举措就是在全国范
围内捐建健身路径遥可以说袁他们
是伴着健身路径成长起来的新一
代主人翁袁 他们的健康意识比以
往任何一代人都更强烈遥 由此可
见袁公益体彩是利国利民尧影响深
远的社会公益事业遥

野小彩妹冶身着婚纱为购彩者打印彩票

正在漫步机上锻炼的姑娘
北京日坛公园内与树木间

隔排列的健身器械 王青摄


